
 

 

 

Gemeinde  
Rielasingen-Worblingen 
 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die  
 

öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

------------------------------------------------------------------------------------------ 
 

 

Beginn: 17.00 Uhr 

 

Ende:  18.50 Uhr 

 

 

Protokollführer: Thomas Niederhammer 

 

Sachbearbeiter: Verena Manuth, Hartmut Riester, Martin Doerries,  

    Joachim Nolden, Heiko Regitz 

 

Presse:  2 Personen 

 

Zuhörer:   3 Personen 

 

 

 

 

Der Bürgermeister eröffnet die öffentliche Sitzung um 17.00 Uhr und stellt fest, dass die 

Mitglieder des Gemeinderates mit Schreiben vom 05.12.2019 ordnungsgemäß schrift-

lich eingeladen wurden und dass der Gemeinderat beschlussfähig ist. 

 

 

T a g e s o r d n u n g 

____________________ 
 

 

F r a g e m ö g l i c h k e i t    f ü r   E i n w o h n e r 

 

1. Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlichen Sitzungen 

 

2. Künftiger Standort Weihnachtsmarkt 

 

3. Erhöhung der Stellplatzgebühren für Wohnmobile 

beim Naturbad Aachtal 



 

 

 

4. Übernahme von Tätigkeiten des forstlichen Revierdienstes im 

 Körperschaftswald im Zuge der zum 01.01.2020 erfolgenden 

 Neuorganisation der Forstverwaltung 

 

5. Kenntnisnahme der niedergeschriebenen Beschlüsse der Vorsitzung 

 

6. Verschiedenes 

 

7. Ehrung für langjährige Mitglieder des Gemeinderates  

 

F r a g e m ö g l i c h k e i t    f ü r   E i n w o h n e r 
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Gemeinde Rielasingen-Worblingen  Amt: Hauptamt 

Drucksache Nr.: 171/2019 GR/ö Anlagen: 0  Sachbearbeiter: Thomas Niederhammer 

Erstelldatum TOP: 23.12.2019  Az.: 022.32 

Vorberatung          /           /          

 

Einzuladen:       

      

 

 

Tagesordnungspunkt Nr.     : Fragestunde 

Wochenmarkt in Rielasingen am Samstag      

 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

Vorbericht: 

 

 

Sitzungsverlauf: 

 

Bei Aufruf der Fragstunde meldet sich Herr Anton Kohler, Bahnhofstr. 8, hier, zu Wort und erkun-

digt sich über die Zukunft des Wochenmarkts im Ortsteil Rielasingen am Samstag. 

Der Bürgermeister weist darauf hin, dass sich die Anbieter an diesem Wochentag zurückgezo-

gen haben und dies offenbar im Wesentlichen mit dem zeitgleich stattfindenden Wochen-

markt im benachbarten Singen zusammenhängt. Eine Anbieterin habe aus privaten Gründen 

(Hofladen) die Teilnahme am Samstagsmarkt aufgegeben.  

 

 

Beschluss: 

 

   Ja-Stimmen    Nein-Stimmen    Enthaltungen 
 

Anwesende:            (e) = entschuldigt 

Vorsitzender:  Baumert R.         
  

FWV  CDU  GRÜNE  SPD / UL  AfD 
 

Reckziegel L.   

Reutemann H.   

Rohr K.    

Dr. Spur W. ( e ) 

Wieland H.   

 

 

 

 

 

Brielmann V.    

Caserotto R.  ( e ) 
Feuerstein S.    

Gräble E.    

Hahn N.    

 

 

 

 

 

Akyildiz J.    

Ditschler J.     

Eisenhart D.    

Frank S.  ( e ) 

 

 

 

 

 
 

Gold J.    

Möhrle K.    

Zedler R.    

 
 

 

 

 

 

 

Politz A.     

Protokollführer:  Niederhammer Thomas 
Sachverständige:        
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Gemeinde Rielasingen-Worblingen  Amt: Hauptamt 

Drucksache Nr.: 172/2019 GR/ö Anlagen: 0  Sachbearbeiter: Thomas Niederhammer 

Erstelldatum TOP: 04.12.2019  Az.: 022.32 

Vorberatung          /           /          

 

Einzuladen:       

      

 

 

Tagesordnungspunkt Nr. 1: Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlichen  

Sitzungen           

 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

Vorbericht: 

 

 

Sitzungsverlauf: 

 

Es waren keine Beschlüsse aus nichtöffentlichen Sitzungen bekannt zu geben. 

 

 

Beschluss: 

 

   Ja-Stimmen    Nein-Stimmen    Enthaltungen 
 

Anwesende:            (e) = entschuldigt 

Vorsitzender:  Baumert R.         
  

FWV  CDU  GRÜNE  SPD / UL  AfD 
 

Reckziegel L.   

Reutemann H.   

Rohr K.    

Dr. Spur W. ( e ) 

Wieland H.   

 

 

 

 

 

Brielmann V.    

Caserotto R.  ( e ) 
Feuerstein S.    

Gräble E.    

Hahn N.    

 

 

 

 

 

Akyildiz J.    

Ditschler J.     

Eisenhart D.    

Frank S.  ( e ) 

 

 

 

 

 
 

Gold J.    

Möhrle K.    

Zedler R.    

 
 

 

 

 

 

 

Politz A.     

Protokollführer:  Niederhammer Thomas 
Sachverständige:        
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Gemeinde Rielasingen-Worblingen  Amt: Kultur, Sport und Tourismus 

Drucksache Nr.: 173/2019 GR/ö Anlagen: 0  Sachbearbeiter: Anna Zeiser 

Erstelldatum TOP: 04.12.2019  Az.: 022.32; 731.301 

Vorberatung          /           /          

 

Einzuladen:       

      

 

 

Tagesordnungspunkt Nr. 2: Künftiger Standort Weihnachtsmarkt           

 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

Vorbericht: 

 

Der Bürgermeister hat bereits in der Sitzung 19.11.2019 informiert, dass dieses Jahr der Weih-

nachtsmarkt das letzte Mal im Bereich der Hauptstraße im Ortsteil Rielasingen stattfindet.  

 

Mittlerweile kristallisiert sich unter den Beteiligten die Meinung heraus, den Weihnachtsmarkt ab 

2020 „rund um die Talwiesenhallen“ zu veranstalten.  

Dabei ist beabsichtigt, dass die Organisation vom HGV, der Gemeinde und PRO|RIWO durch-

geführt wird.  

 

Näherer Vortrag erfolgt in der Sitzung. 

 

 

Sitzungsverlauf: 

 

Der Bürgermeister begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt den Vorsitzenden des HGV Michael 

Pätzholz und den Vorsitzenden vom Standortmarketingverein PRO|RIWO Werner Niete und 

bedankt sich in diesem Zusammenhang bei allen Beteiligten für die Durchführung des 23. 

Weihnachtsmarktes am vergangenen Donnerstag, der wieder als sehr erfolgreiche Veranstal-

tung bezeichnet werden darf.  

 

Anschließend geht der Bürgermeister auf die Vor- und Nachteile der sich in der Diskussion be-

findlichen Standorte rund um die Talwiesenhallen oder auf dem Platz des Museumsbahnfestes 

ein. Die Synopse ist Anlage und wesentlicher Bestandteil dieser Niederschrift.  

 

Was den Parkplatz beim Bahnhof anbelangt, verweist der Bürgermeister darauf, dass mit der 

Stiftung ein Pachtverhältnis mit einer halbjährlichen Kündigungsfrist besteht. Hier sei zu befürch-

ten, dass bei einer Reaktivierung der Strecke Singen-Ezwilen der dortige Platz als Park & Ride-

Parkplatz benötigt wird und dann nicht mehr für einen Weihnachtsmarkt zur Verfügung stehen 

würde. Zudem wären für einen strukturellen Ausbau dieses Platzes Investitionskosten von rund 

Anwesende:            (e) = entschuldigt 

Vorsitzender:  Baumert R.         
  

FWV  CDU  GRÜNE  SPD / UL  AfD 
 

Reckziegel L.   

Reutemann H.   

Rohr K.    

Dr. Spur W. ( e ) 

Wieland H.   

 

 

 

 

 

Brielmann V.    

Caserotto R.  ( e ) 
Feuerstein S.    

Gräble E.    

Hahn N.    

 

 

 

 

 

Akyildiz J.    

Ditschler J.     

Eisenhart D.    

Frank S.  ( e ) 

 

 

 

 

 
 

Gold J.    

Möhrle K.    

Zedler R.    

 
 

 

 

 

 

 

Politz A.     

Protokollführer:  Niederhammer Thomas 
Sachverständige:        



 2 

100.000,-- € nötig, welche im Bereich der Talwiesenhalle deutlich darunter liegen.  

Was die künftige Organisation des Weihnachtsmarktes anbelangt, informiert der Bürgermeister, 

dass dies künftig gemeinsam durch den HGV, ProRiWo und das Kulturamt der Gemeinde vor-

gesehen sei.  

 

Die Vorsitzenden des HGV und ProRiWo favorieren anschließend beide aufgrund der besseren 

infrastrukturellen Voraussetzungen den Standort im Bereich der Talwiesenhallen. Nach Möglich-

keit soll die Ausstattung des Marktes mit einheitlichen Ständen erfolgen; hier wird vom ortsan-

sässigen Unternehmer Simon Mayer derzeit ein Prototyp entwickelt. Zudem wird darauf hinge-

wiesen, dass künftig die Ausstattung des Festes mit Einweggeschirr angestrebt wird.  

Abschließend wird die Tatsache, dass die Organisation des Weihnachtsmarktes künftig auf 3 

Schultern verteilt werden soll, insgesamt sehr positiv beurteilt.  

 

In der sich anschließenden Diskussion wird der Bereich der Talwiesenhallen als der optimale 

Standort bezeichnet. Die Anschaffung einheitlicher Stände wird dabei allgemein begrüßt. Be-

sonders positiv wird hervorgehoben, dass in diesem Bereich erhebliche Vorteile bei der Strom-

versorgung und Beleuchtung des Geländes vorhanden sind.  

 

Der Bürgermeister schlägt zusammenfassend vor, dass HGV, ProRiWo und Gemeinde sich im 

Hinblick auf die Abhaltung des Weihnachtsmarktes 2020 im Bereich der Talwiesenhallen zwecks 

Detailabstimmung zeitnah zusammensetzen. 

 

 

Beschluss: 

 

Mit diesem Vorschlag des Bürgermeisters erklären sich die Damen und Herren einstimmig ein-

verstanden. 

 

16 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 



SWOT-Analyse Standorte Weihnachtsmarkt 

 
Standort Talwiesenhalle 
 

 
Standort Museumsbahnhof  
(Pachtvertrag mit SEHR) 
 
 

(+) 
 

 

Keine aufwändige Straßensperrung 

Nur Gemeindestraße (Dr.-Fritz-Guth-Straße) tangiert 

ÖPNV-Haltestelle (Talwiesenstraße und Gems) 

Genügend Parkplätze (Festplatz) 

Gute Stromversorgung, könnte künftig auch fest 
installiert werden 

Toiletten vorhanden (Halle und Pille‘s Treff) 

Spülküche TaWiHa vorhanden  
(weg vom Einweggeschirr) 

Platz für ca. 50 Stände, ohne Dreispitz (ausbaufähig) 

Kinderprogramm (Vorlesestunde) im Foyer (TaWiHa) 

Mitnutzung FC-Zelt  (Kooperation mit Pille’s Treff) 

Veranstaltungsbühne neben FC-Zelt 

Kein Zeitdruck bei Auf- bzw, Abbau 

Ausdehnung der Marktzeiten z.B. von 11-21 Uhr 

 

 

Keine aufwändige Straßensperrung 

Nur Gemeindestraße (Bahnhofstraße) tangiert 

Kein Zeitdruck bei Auf- bzw. Abbau 

Ausdehnung der Marktzeiten z.B. 11-21 Uhr 

Kinderprogramm in einem Zug-Abteil (Museumsbahn) 

Platz für ca. 50 Stände, ohne Erweiterungsmöglichkeit 

Kleine Rampe am Schuppen als Bühne 

 

 
(-) 

 

 

Pkw-Anfahrt nur über Arlen möglich 

ÖPNV-Umleitung 

Halteverbot Talwiesenstraße-Eichendorffstraße-
Arlenerstraße  
 

 

Evtl. ÖPNV P+R (Entscheidung 2021) 

Halteverbot Hegaustraße 

Keine Parkplätze in der Umgebung (TBS, Gartenstraße, 
Rathaus) 
 

ÖPNV-Haltestelle (Hauptstraße  -Löwen und Kirche-) 

Schlechte Stromversorgung/Beleuchtung 

Toilettenwagen oder Container anmieten  

Spülmobil (weg vom Einweggeschirr)  
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Gemeinde Rielasingen-Worblingen  Amt: Hauptamt 

Drucksache Nr.: 174/2019 GR/ö Anlagen: 0  Sachbearbeiter: Thomas Niederhammer 

Erstelldatum TOP: 04.12.2019  Az.: 022.32; 573.00 

Vorberatung          /           /          

 

Einzuladen:       

      

 

 

Tagesordnungspunkt Nr. 3: Erhöhung der Stellplatzgebühren für Wohnmobile beim 

Naturbad Aachtal           

 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

Vorbericht: 

 

Im Rahmen der Anschaffung eines neuen Parkscheinautomaten CITEA mit Kartenleseeinheit 

beim Naturbad Aachtal wurde aus der Mitte des Gremiums angeregt, zu gegebener Zeit über 

eine Erhöhung der Benutzungsgebühren für die Wohnmobilstellplätze im Gemeinderat zu bera-

ten.  

 

Die Verwaltung schlägt vor, die Gebühr für die Benutzung eines Stellplatzes pro Tag von 6 Euro  

auf 8 Euro und für die Dauer von 3 Tagen von 15 Euro auf 22 Euro zum 01.04.2020 zu erhöhen. 

Der entsprechende Entwurf der Satzungsänderung wird Anfang 2020 zur Beschlussfassung vor-

gelegt.  

 

 

Sitzungsverlauf: 

 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeinderat erklärt sich mit dem Verwaltungsvorschlag einstimmig einverstanden. 

 

16 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 

Anwesende:            (e) = entschuldigt 

Vorsitzender:  Baumert R.         
  

FWV  CDU  GRÜNE  SPD / UL  AfD 
 

Reckziegel L.   

Reutemann H.   

Rohr K.    

Dr. Spur W. ( e ) 

Wieland H.   

 

 

 

 

 

Brielmann V.    

Caserotto R.  ( e ) 
Feuerstein S.    

Gräble E.    

Hahn N.    

 

 

 

 

 

Akyildiz J.    

Ditschler J.     

Eisenhart D.    

Frank S.  ( e ) 

 

 

 

 

 
 

Gold J.    

Möhrle K.    

Zedler R.    

 
 

 

 

 

 

 

Politz A.     

Protokollführer:  Niederhammer Thomas 
Sachverständige:        
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Gemeinde Rielasingen-Worblingen  Amt: Hauptamt 

Drucksache Nr.: 175/2019 GR/ö Anlagen: 0  Sachbearbeiter: Thomas Niederhammer 

Erstelldatum TOP: 13.11.2019  Az.: 022.32; 855.10 

Vorberatung          /           /          

 

Einzuladen:    

      

 

 

Tagesordnungspunkt Nr. 4: Übernahme von Tätigkeiten des forstlichen Revierdiens-

tes im Körperschaftswald im Zuge der zum 01.01.2020 

erfolgenden Neuorganisation der Forstverwaltung      

 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

Vorbericht: 

 

Aufgrund der Änderung des Landeswaldgesetzes sowie der Körperschaftswaldverordnung in 

Verbindung mit der zum 01.01.2020 erfolgenden Neuorganisation der Forstverwaltung verliert 

der bestehende Vertrag zur Übernahme des forstlichen Revierdienstes im Kommunalwald zum 

Jahresende seine Gültigkeit.  

 

Dabei ist grundsätzlich neu, dass es ab dem 01.01.2020 keinen landeseinheitlichen Forstverwal-

tungskostenbeitrag mehr gibt, sondern die von der Gemeinde nach Vertragsabschluss zu ent-

richtenden Gebühren betriebsspezifisch auf der Basis von Gestehungskosten hergeleitet wer-

den.  

Für die Gemeinde ergibt sich dabei ein neues jährliches Betreuungsentgelt in Höhe von ca. 

8774,00 €, welches zunächst auf die Dauer von 3 Jahren festgeschrieben wird.  

 

Zudem ist die Weiterführung der kommunalen Holzverkaufsstelle als Teil des Kreisforstamtes vor-

gesehen. Das Vertragsangebot der Holzverkaufsstelle umfassst dabei die bisherigen Dienstleis-

tungen im Holzverkauf zu Gestehungskosten. Ein entsprechender Vertrag und eine Entgeltord-

nung für diese Leistungen sind in Vorbereitung durch das Kreisforstamt. 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Der Gemeinderat stimmt dem beiliegenden Entwurf zur Übernahme von Tätigkeiten im forstli-

chen Revierdienst im Körperschaftswald zwischen dem Landratsamt Konstanz und der Ge-

meinde Rielasingen-Worblingen zu.  

 

 

 

 

Anwesende:            (e) = entschuldigt 

Vorsitzender:  Baumert R.         
  

FWV  CDU  GRÜNE  SPD / UL  AfD 
 

Reckziegel L.   

Reutemann H.   

Rohr K.    

Dr. Spur W. ( e ) 

Wieland H.   

 

 

 

 

 

Brielmann V.    

Caserotto R.  ( e ) 
Feuerstein S.    

Gräble E.    

Hahn N.    

 

 

 

 

 

Akyildiz J.    

Ditschler J.     

Eisenhart D.    

Frank S.  ( e ) 

 

 

 

 

 
 

Gold J.    

Möhrle K.    

Zedler R.    

 
 

 

 

 

 

 

Politz A.     

Protokollführer:  Niederhammer Thomas 
Sachverständige:        
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Sitzungsverlauf: 

 

Der Entwurf eines Vertrages zur Übernahme des forstlichen Revierdienstes wird von Hauptamts-

leiter Niederhammer erläutert.  

Von Seiten der Verwaltung wird vorgeschlagen, § 8 der Vereinbarung dahingehend zu ergän-

zen, dass ein wichtiger Grund für eine Kündigung auch dann vorliegt, wenn die Gemeinde 

wieder – wie dies in früheren Jahren bereits der Fall war – in die gemeinsame kommunale Be-

försterung mit der Stadt Singen Eintritt. Die Kündigungsfrist würde in diesem Fall 6 Wochen zum 

Schluß eines Kalendervierteljahres betragen.  

 

Mit der Aufnahme dieser zusätzlichen Bestimmung in das Vertragswerk könne verhindert wer-

den, dass einzelne Waldgebiete auf unserer Gemarkung durch verschiedene Personen von 

Seiten des Forstes betreut werden. Bereits in früheren Jahren habe man eine erfolgreiche ge-

meinsame kommunale Beförsterung der Stadt Singen betrieben. Von Seiten des dortigen 

Oberbürgermeisters sei bereits entsprechende Bereitschaft im Vorfeld signalisiert worden.  

 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeinderat stimmt dem vorgelegten Entwurf zur Übernahme von Tätigkeiten im forstli-

chen Revierdienst im Körperschaftswald zwischen dem Landratsamt Konstanz und der Gemei-

ende Rielasingen-Worblingen zu unter der Maßgabe, dass die Vertragsdauer insgesamt auf 3 

Jahre festgelegt wird.  

 

14 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 2 Enthaltungen 
 



 1 

Gemeinde Rielasingen-Worblingen  Amt: Hauptamt 

Drucksache Nr.: 176/2019 GR/ö Anlagen: 0  Sachbearbeiter: Thomas Niederhammer 

Erstelldatum TOP: 04.12.2019  Az.: 022.32 

Vorberatung          /           /          

 

Einzuladen:       

      

 

 

Tagesordnungspunkt Nr. 5: Kenntnisnahme der niedergeschriebenen Beschlüsse der 

Vorsitzung           

 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

Vorbericht: 

 

 

Sitzungsverlauf: 

 

Von den niedergeschriebenen Beschlüssen der Vorsitzung vom 04.12.2019 nimmt der Gemein-

derat im Wege des Umlaufs Kenntnis. 

 

Einwendungen dagegen werden nicht erhoben. 

 

 

Beschluss: 

 

   Ja-Stimmen    Nein-Stimmen    Enthaltungen 
 

Anwesende:            (e) = entschuldigt 

Vorsitzender:  Baumert R.         
  

FWV  CDU  GRÜNE  SPD / UL  AfD 
 

Reckziegel L.   

Reutemann H.   

Rohr K.    

Dr. Spur W. ( e ) 

Wieland H.   

 

 

 

 

 

Brielmann V.    

Caserotto R.  ( e ) 
Feuerstein S.    

Gräble E.    

Hahn N.    

 

 

 

 

 

Akyildiz J.    

Ditschler J.     

Eisenhart D.    

Frank S.  ( e ) 
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Zedler R.    

 
 

 

 

 

 

 

Politz A.     

Protokollführer:  Niederhammer Thomas 
Sachverständige:        
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Gemeinde Rielasingen-Worblingen  Amt: Hauptamt 

Drucksache Nr.: 177/2019 GR/ö Anlagen: 0  Sachbearbeiter: Thomas Niederhammer 

Erstelldatum TOP: 04.12.2019  Az.: 022.32; 095.25 

Vorberatung          /           /          

 

Einzuladen:       

      

 

 

Tagesordnungspunkt Nr. 6: Verschiedenes 

Prüfung der Bauausgaben der Gemeinde 2014-2108      

 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

Vorbericht: 

 

 

Sitzungsverlauf: 

 

Der Bürgermeister gibt ein Schreiben des Landratsamtes Konstanz vom 12.11.2019 bekannt, 

wonach die Feststellungen im Prüfungsbericht der GPA erledigt sind.  

Dies wird vom Gemeinderat zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 

 

Beschluss: 

 

   Ja-Stimmen    Nein-Stimmen    Enthaltungen 
 

Anwesende:            (e) = entschuldigt 

Vorsitzender:  Baumert R.         
  

FWV  CDU  GRÜNE  SPD / UL  AfD 
 

Reckziegel L.   

Reutemann H.   

Rohr K.    

Dr. Spur W. ( e ) 

Wieland H.   
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Politz A.     

Protokollführer:  Niederhammer Thomas 
Sachverständige:        
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Gemeinde Rielasingen-Worblingen  Amt: Hauptamt 

Drucksache Nr.: 178/2019 GR/ö Anlagen: 0  Sachbearbeiter: Anna Blasche 

Erstelldatum TOP: 23.12.2019  Az.: 022.32; 656.22 

Vorberatung          /           /          

 

Einzuladen:       

      

 

 

Tagesordnungspunkt Nr. 6: Verschiedenes 

Tempo-30 im Bereich der Ramsener Straße         

 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

Vorbericht: 

 

 

Sitzungsverlauf: 

 

Gemeinderätin Akyildiz bezieht sich auf eine Aussage eines Anwohners in einem Südkurierbe-

richt im Zusammenhang mit der Verkehrsbelastung im Bereich der Ramsener Straße, wobei sich 

15 von 18 Mitgliedern des Gremiums gegen eine entsprechende Tempobeschränkung auf 

Tempo-30 ausgesprochen hätten.  

Sie bezeichnet solche Aussagen als insgesamt unglücklich und habe angeboten, dass es sinn-

voll sei, sich mit den im Gemeinderat vertretenen Fraktionen in dieser Angelegenheit zusam-

men zu setzen.  

 

In diesem Zusammenhang informiert der Bürgermeister, dass das abschließende Ergebnis im 

Hinblick auf die Überprüfung des Lärmaktionsplanes in absehbarer Zeit vorliegen wird und man 

die Angelegenheit dann ohnehin im Gremium diskutieren wird.  

 

 

Beschluss: 

 

   Ja-Stimmen    Nein-Stimmen    Enthaltungen 
 

Anwesende:            (e) = entschuldigt 

Vorsitzender:  Baumert R.         
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Protokollführer:  Niederhammer Thomas 
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Gemeinde Rielasingen-Worblingen  Amt: Bauverwaltungsamt 

Drucksache Nr.: 179/2019 GR/ö Anlagen: 0  Sachbearbeiter: Hartmut Riester 

Erstelldatum TOP: 23.12.2019  Az.: 022.32; 022.22; 632.6 

Vorberatung          /           /          

 

Einzuladen:       

      

 

 

Tagesordnungspunkt Nr. 6: Verschiedenes 

Zukunft des Anwesens Bahnhofstr. 1  

(ehemaliger Penny-Markt)         

 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

Vorbericht: 

 

 

Sitzungsverlauf: 

 

Gemeinderätin Gold erkundigt sich im Hinblick auf die Zukunft des dortigen Anwesens, nach-

dem der türkische Verbrauchermarkt vor kurzem geschlossen habe.  

 

Der Bürgermeister informiert, dass nach seiner Information die Eigentümerin die Liegenschaft 

nicht veräußern möchte. Die Ausübung eines gemeindlichen Vorkausrechts in diesem Fall sei 

mit allergrößter Wahrscheinlichkeit leider nicht möglich.  

 

 

Beschluss: 

 

   Ja-Stimmen    Nein-Stimmen    Enthaltungen 
 

Anwesende:            (e) = entschuldigt 

Vorsitzender:  Baumert R.         
  

FWV  CDU  GRÜNE  SPD / UL  AfD 
 

Reckziegel L.   

Reutemann H.   

Rohr K.    

Dr. Spur W. ( e ) 

Wieland H.   

 

 

 

 

 

Brielmann V.    

Caserotto R.  ( e ) 
Feuerstein S.    

Gräble E.    

Hahn N.    

 

 

 

 

 

Akyildiz J.    

Ditschler J.     

Eisenhart D.    

Frank S.  ( e ) 

 

 

 

 

 
 

Gold J.    

Möhrle K.    

Zedler R.    

 
 

 

 

 

 

 

Politz A.     

Protokollführer:  Niederhammer Thomas 
Sachverständige:        



 1 

Gemeinde Rielasingen-Worblingen  Amt: Hauptamt 

Drucksache Nr.: 180/2019 GR/ö Anlagen: 0  Sachbearbeiter: Thomas Niederhammer 

Erstelldatum TOP: 26.11.2019  Az.: 022.32; 022.10 

Vorberatung          /           /          

 

Einzuladen:       

      

 

 

Tagesordnungspunkt Nr. 7: Ehrung für langjährige Mitglieder des Gemeinderates     

 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

Vorbericht: 

 

Die Mitglieder des Gemeinderates Jutta Gold (25 Jahre) und Volkmar Brielmann (20 Jahre) ge-

hören seit vielen Jahren ununterbrochen dem Gemeinderat an. 

 

Hierfür erhalten die Genannten die Ehrennadel des Gemeindetages Baden-Württemberg 

nebst Stele für 20 bzw. 25 Jahre. 

 

 

Sitzungsverlauf: 

 

Der Bürgermeister ehrt die Mitglieder des Gremiums Jutta Gold und Volkmar Brielmann für die 

langjährige Zugehörigkeit zum Gremium und bezieht unter dem Beifall der Anwesenden auch 

die Ehepartner in die dankenden Worte ein.  

Neben den genannten Stelen und Ehrennadeln des Gemeindetages erhält Gemeinderat 

Brielmann die Silbermünze der Gemeinde und Gemeinderätin Gold die neugeschaffene gol-

dene Ehrenmünze.  

 

 

Beschluss: 

 

   Ja-Stimmen    Nein-Stimmen    Enthaltungen 
 

Anwesende:            (e) = entschuldigt 

Vorsitzender:  Baumert R.         
  

FWV  CDU  GRÜNE  SPD / UL  AfD 
 

Reckziegel L.   

Reutemann H.   

Rohr K.    

Dr. Spur W. ( e ) 

Wieland H.   

 

 

 

 

 

Brielmann V.    

Caserotto R.  ( e ) 
Feuerstein S.    

Gräble E.    

Hahn N.    

 

 

 

 

 

Akyildiz J.    

Ditschler J.     

Eisenhart D.    

Frank S.  ( e ) 

 

 

 

 

 
 

Gold J.    

Möhrle K.    

Zedler R.    

 
 

 

 

 

 

 

Politz A.     

Protokollführer:  Niederhammer Thomas 
Sachverständige:        



 1 

Gemeinde Rielasingen-Worblingen  Amt: Hauptamt 

Drucksache Nr.: 181/2019 GR/ö Anlagen: 0  Sachbearbeiter: Thomas Niederhammer 

Erstelldatum TOP: 23.12.2019  Az.: 022.32; 022.10 

Vorberatung          /           /          

 

Einzuladen:       

      

 

 

Tagesordnungspunkt Nr.     : Fragestunde 

Dank des Bürgermeisters   

 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 18.12.2019 
 

Vorbericht: 

 

 

Sitzungsverlauf: 

 

Abschließend bedankt sich der Bürgermeister bei den Damen und Herren des Gremiums für 

ihre Arbeit zum Wohle der Gemeinde und der Bevölkerung. Er betont, dass sich auch die neu-

en Mitglieder im Gremium wohlfühlen und gut angekommen sind. Hier habe man auch neuen 

Schwung und neue Ideen eingebracht.  

Er lobt die insgesamt sehr konstruktive Zusammenarbeit und weist darauf hin, dass man Ende 

März 2020 eine gemeinsame Klausurtagung abhält.  

Auch die MitarbeiterInnen der Gemeinde bezieht der Bürgermeister in seine Dankesworte ein 

und bedankt sich auch hier für die stets gute Zusammenarbeit – auch mit dem Gemeinderat.  

Abschließend wünscht er angesichts des bevorstehenden Weihnachtsfestes ein frohes und 

friedvolles Fest, einen guten Rutsch sowie viel Glück und Gesundheit im neuen Jahr 2020.  

 

Für die Damen und Herren des Gemeinderates gibt Gemeinderat Hermann Wieland als 2. Bür-

germeister-Stellvertreter die Dankesworte gerne an den Bürgermeister und die MitarbeiterInnen 

zurück und bedankt sich im Namen des Gremiums recht herzlich für die gute und vertrauens-

volle Zusammenarbeit.  

 

 

Beschluss: 

 

   Ja-Stimmen    Nein-Stimmen    Enthaltungen 
 

Anwesende:            (e) = entschuldigt 

Vorsitzender:  Baumert R.         
  

FWV  CDU  GRÜNE  SPD / UL  AfD 
 

Reckziegel L.   

Reutemann H.   

Rohr K.    

Dr. Spur W. ( e ) 

Wieland H.   

 

 

 

 

 

Brielmann V.    

Caserotto R.  ( e ) 
Feuerstein S.    

Gräble E.    

Hahn N.    

 

 

 

 

 

Akyildiz J.    

Ditschler J.     

Eisenhart D.    

Frank S.  ( e ) 

 

 

 

 

 
 

Gold J.    

Möhrle K.    

Zedler R.    

 
 

 

 

 

 

 

Politz A.     

Protokollführer:  Niederhammer Thomas 
Sachverständige:        



 

 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende 

die öffentliche Sitzung um  Uhr. 

 

 

 

Rielasingen-Worblingen, 23.12.2019 Drucksache Nr. 171 - 181 

 

 

 

Ralf Baumert Thomas Niederhammer 

Vorsitzender Protokollführer 

 

 

 

 

Volkmar Brielmann Hermann Wieland   

Gemeinderat Gemeinderat 
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